



## Inicio de la celebración de la Etnia Negra, con el Día del Turbante



En el marco de la celebración del mes de la Etnia Negra, La Contraloría General de la República dedicó el pasado viernes 5 de mayo “El Día del Turbante”, considerada esta pieza dentro del atuendo, como uno de los aportes culturales más significativas del continente africano de la moda a nivel mundial.

El turbante más allá de ser un tramo de tela usado en la cabeza. Este accesorio evoca historia y majestuosidad; realeza y orgullo ancestral; lucha y liberación. El turbante destella la fuerza y la belleza que África y lo que los afro descendientes comparten con el mundo.



## Contraloría y UNACHI afinan detalles para concretar acuerdos sobre cooperación académica y de Auditoría Social



Representantes de la Dirección Nacional de Fiscalización de la Contraloría General de la República de Panamá y de la Universidad Autónoma de Chiriquí (UNACHI), realizaron una reunión para abordar los últimos detalles en dos acuerdos en común, que beneficiarán a ambas entidades.

Se trata del “Convenio Marco de Cooperación Académica y Asistencia Técnica entre la Universidad Autónoma de Chiriquí y la Contraloría General de la República” y el “Acuerdo Específico de Cooperación Académica y Asistencia Técnica entre la Contraloría General de la República y la Universidad Autónoma de Chiriquí para la realización de Auditoría Social a los proyectos en ejecución de los Gobiernos Locales”.

## Bodas de Oro del CAIPI



El Centro de Atención Integral de la Primera Infancia (CAIPI) de la Contraloría General de la república, celebró sus 50 años de aniversario con un brindis para los niños, maestras y trabajadores del CAIPI. Esta celebración inició con la invocación religiosa por parte del Diácono Eduardo Mendoza, que conversó con los niños comentándoles que serán los futuros profesionales del mañana.

La niña Adeline Pinilla hizo su presentación como la reina de las Bodas de Oro del CAIPI ante todos los presentes acompañada de sus compañeritos y de música muy alegre.

## Celebran feria gastronómica afroantillana con sabor y folclore



Con el propósito de resaltar los valores y aportes de la cultura panameña afrodescendiente, funcionarios de la Contraloría General de la República organizaron la Feria Sazón Caribeño 2023.

Gastronomía, bailes, música y el orgullo por la cultura afro fueron apreciados por los colaboradores de distintas direcciones, que participaron de la actividad organizada por el Departamento de Bienestar Social y Laboral de la Dirección Nacional de Desarrollo de los Recursos Humanos.

Al evento asistió el subcontralor general, Dagoberto Cortez, junto a directores de la institución y colaboradores de la provincia de Colón. El corte de cinta de la feria fue realizado por la subdirectora de Recursos Humanos, Mercedes Pérez.



## Funcionarios trenzan sus cabellos para celebrar la etnia negra



La Contraloría General de la República conmemoró el día de las trenzas con un concurso al mejor peinado, para resaltar la cultura afrodescendiente, que ha trascendido en las diferentes partes del mundo.

El jurado estuvo conformado por la directora y subdirectora de Desarrollo de los Recursos Humanos, Isis Rodríguez y Mercedes Pérez, respectivamente; así como por la directora de la Academia de Control Gubernamental, Yovanina Návalo y Natila Colville en representación de la Dirección de Administración y Finanzas y quien es conocedora del tema, ya que suele lucir orgullosa su cabello trenzado.





## Conmemoran Día del Contador



El 17 de mayo de cada año en Panamá, se conmemora el Día del Contador Público Autorizado, fecha establecida mediante el Decreto de Gabinete No. 157 de 6 de junio de 1969.

Hoy al conmemorarse el “Día del Contador Público Autorizado”, la Dirección Nacional de Métodos y Sistemas de Contabilidad llevó a cabo una jornada de conferencias del proyecto **¡Contador, tú cuentas 2023!** dirigido a colaboradores de esta entidad fiscalizadora.

Esta fecha busca reconocer la labor que realizan los contadores en la toma de decisiones empresariales y cómo integrar temas de sostenibilidad, innovación y tecnología a través de los desafíos digitales y su papel en los sectores económicos.





## CAIPI obsequia canastillas en Hospital Santo Tomás como celebración de sus 50 años



Motivados por la solidaridad, miembros del Centro de Atención Integral a la Primera Infancia (CAIPI), de la Contraloría General de la República, realizaron la entrega de canastillas a las madres de dos recién nacidos en la sala de maternidad del Hospital Santo Tomás (HST).

En conmemoración a su 50 Aniversario, la comunidad del CAIPI obsequió las canastillas (ropa y enseres) de primera necesidad para los bebés, que son de gran valor para aquellas madres de escasos recursos que se encuentran en el hospital.

El CAIPI en su compromiso por la infancia y responsabilidad social institucional mantiene su apoyo en distintos aspectos a la sociedad panameña.



## Resaltan aportes y riqueza cultural en el mes de la Etnia Negra



En conmemoración de la celebración del Día de la Etnia Negra, la Academia de Control Gubernamental de la Contraloría General, presentó una conferencia sobre “Historia de la Etnia Negra: Aporte, Cultura y Legado”.

Este evento académico se dirigió al equipo de servidores de la Contraloría, con la finalidad de resaltar y dar visibilidad a la riqueza cultural que, a través de sus tradiciones artísticas, gastronómica y la música, expresiones propias de los afrodescendientes, han sido de gran impacto a la cultura panameña y su desarrollo.





## Auditores Internos reciben capacitación sobre “Código de Ética” basado en las Normas de Auditoría Gubernamental para la República de Panamá (NAGPA 130)



En el marco de la concientización sobre las funciones del auditor, los funcionarios de la Dirección Nacional de Auditoría Interna de la Contraloría General, desarrollaron una jornada de capacitación con el tema “Código de Ética”, basado en las Normas de Auditoría Gubernamental para la República de Panamá (NAGPA).

La iniciativa se desarrolló con el fin de evaluar y mejorar la eficacia en los procesos de gestión de riesgos y control, con el fin de garantizar una actividad independiente y el cumplimiento de los objetivos de esta entidad fiscalizadora.



## Auditores Internos celebran su mes promoviendo una cultura en valores y compromiso con el medio ambiente



Bajo el lema “Comprometidos con nuestro planeta”, la Dirección Nacional de Auditoría Interna, desarrolló la divulgación y concienciación, a nivel institucional, del buen uso de los recursos del ambiente.

Durante la actividad se distribuyeron plantas, material informativo, además de una tómbola donde se obsequiaron plantones y certificados de regalo como incentivos.

La auditoría interna es una actividad independiente y objetiva de aseguramiento y consulta, concebida para agregar valor y mejorar las operaciones de la institución.



## Compromiso y eficiencia enmarcan 32 años de la Dirección Nacional de Auditoría General



Encaminados a fiscalizar los fondos y bienes públicos del país mediante el control posterior, la Dirección Nacional de Auditoría General (DINAG) de la Contraloría General, conmemoró sus 32 años de servicio, caracterizada por su eficiencia e integridad.

El director de Auditoría general, Alcides Segovia, recordó que año tras año, la dirección se compromete a cumplir con la principal responsabilidad de la Contraloría, que es la fiscalización de los patrimonios públicos, además de presentar los informes a las entidades responsables cuando correspondan.



## Servidoras de la Contraloría destacan legado de la cultura negra en certamen



Para resaltar el Mes de la Etnia Negra, diversas funcionarias de la Dirección de Desarrollo de los Recursos Humanos de la Contraloría General, resaltaron en el concurso “Identidad Afro” su creatividad y esencia al lucir vestidos estampados, tocados y un ritmo afrocariéño.

Acabados del vestuario, creatividad, innovación y proyección fueron los criterios que se evaluaron en el certamen, compuesto por un importante jurado conformado por diversas direcciones de la entidad.



## Cierre del mes de la Etnia Negra



La Dirección Nacional de Desarrollo de los Recursos Humanos cerró con broche de oro el mes de la Etnia Negra en la Academia de Control Gubernamental, realizando una entrega de reconocimientos a todos los ganadores de los concursos “Raíces e Identidad Afro” realizados a lo largo de este mes.

Los reconocimientos fueron entregados por los directores presentes a los ganadores de cada dirección. El subcontralor, Dagoberto Cortez dio las palabras de bienvenida a esta gran actividad y todos los presentes se deleitaron con bailes congos, por parte del Conjunto Folclórico de la Contraloría General de la República.



## Auditoría Interna en las Oficinas Provinciales, también celebran su mes



Las oficinas provinciales de la Dirección Nacional de Auditoría Interna se unieron a la celebración del Mes Internacional de la Concientización de la importancia de la Auditoría Interna, replicando en las provincias de Panamá Oeste, Bocas del Toro, Coclé, Colón, Chiriquí, Herrera, Los Santos y Veraguas la entrega de plantones, distribución de material e información sobre el buen uso de los recursos, según el tema desarrollado este año: «Comprometidos con el planeta».